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　新型コロナウイルス対策が緩和されたことをきっかけに、国内で人の流れが元にもどりつつあります。TVでは４年ぶりにお祭りやイベント
再開のニュースが様々な地域から報道があり、「この子は、生まれて初めての体験です」という報道を見て、時の経過に感慨深い気持ちになり
ました。一方で、コロナ禍の影響で様々なものが値上がりました。食料品やガソリン・電気・ガスといった身近なもの全てが。缶コーヒーさ
え 140 円時代に。値上がりをしないかわりに中身が少なくなるケースも。製造業界も苦肉の策を講じています。この間、人々の心まですさん
でしまったのか、路上で他人をナイフで刺したり、簡単に銃で撃ったり、公衆の面前で高級腕時計店に侵入してガラスケースを壊して堂々と
持ち去る等以前は無かったような事件が増えている気がします。ロシア、中国、北朝鮮が不穏な動きをする中、広島開催のG７首脳会議は、
世界平和を訴える議長国日本の狙い通りに終わったのではないでしょうか。高校野球やプロ野球・サッカー等が有観客で再開したことは嬉し
いニュースです。WBCで活躍した大谷選手たちの更なる活躍に勇気をもらって、明るい未来に世界が向かってほしいものです。

そもそも

半導体っ
て？

脱コロナを経て、明るい未来を！

　　　　　　　　　　最近、「半導体不足」ってよく耳にします。新車の納車が１年以上先とか。エアコンの入荷が未定とか。そもそも「半導体」って何でしょう？なん
　　　　　　　となく、スマホや電化製品に使用するレアメタル的な金属って思っていました。ちょっと違います。電気を通す物体は「導体」、通さない物体は「絶縁体」
に対して、一定の条件のときに電気を通すのが「半導体」なのです。その原料として、よく使われるのはシリコンだそうです。その役割は、電気エネルギー⇔光エネル
ギーの相互変換や電気の流れの制御です。その応用例としてスマホや PCの超高速データ通信、４Kや 8K といった 高性能 TV の高精細映像、自動車の自動運航を支えるサ
ラウンドビューカメラや衝突防止システム等に利用されています。今の不足原因は、コロナ禍でのテレワークの急速普及、スマホや IT 技術の進歩、老朽化した工場の生産
力不足が挙げられます。今後ますます半導体の進化により、あらゆるシステムの小型化が進み、省電力化が進むと予想されます。そして地球環境負
荷の低減にも期待されているのです。

このひと

知ってます
か？

　県立粉河中学校（現粉河高等学校）在学中に「クリフォードの定理」と出会い数学に興味を持ち始めました。京都
大学、同助教授を経てフランスのソルボンヌ大学へ留学し、この間生涯の研究に「多変数函数論」を定めます。この
研究は世界中の誰もが手に負えなかった難問でしたが、約 20 年間を費やしその理論の骨格を 1人で完成させると、
世界の数学界を驚愕させました。知人から、起きている間は、数学のことしか考えない人と表現されま
した。創造の三要素は、想像力・連想力・構成力とした。令和の時代でも学ぶところの多い人です。

【 岡　潔 】　1901～1978 年

　幼い頃から友人たちと紀の川で泳ぎを覚え、小学 5年生の時、学童女子水泳大会 50ｍ平泳ぎで日本新記
録をうち立て、次々と日本記録を更新していきます。その後も水泳を続け、18 歳でロサンゼルスオリンピッ
クに出場。200m平泳ぎではわずか 0.1 秒差で惜しくも銀メダルとなりました。そして 1日 2万mの猛特訓
を重ね、次のベルリンオリンピックでは 200m平泳ぎで金メダルを獲得します。この時の「前畑
がんばれ！」と何度も連呼する実況中継はあまりにも有名で、現在も語り継がれています。

【前畑秀子】1914～1995 年
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